



# Le Valais appelle Berne et l'armée à la rescousse

**CORONAVIRUS** La protection civile et les pompiers sont engagés sur le terrain pour lutter contre la pandémie. Mais cela ne suffit plus. Le Valais a besoin de l'aide de l'armée.

PAR **JEAN-YVES GABBUD@LENOUVELLISTE.CH**

Le Conseil d'Etat a sollicité l'appui de l'armée pour aider le Valais à faire face à la pandémie provoquée par le coronavirus, a-t-il annoncé dans un communiqué hier en fin de journée. «L'Hôpital du Valais rencontre une forte croissance du nombre de patients Covid-19. Le Conseil d'Etat prend donc des décisions pour permettre au système de santé de faire face à la situation.» Des militaires avaient déjà été sollicités au printemps dernier, lors de la première vague.

**LE CONSEIL D'ÉTAT  
DANS SON COMMUNIQUÉ**

## Déjà 140 civilistes sur le terrain

La protection civile est déjà engagée dans le canton avec 140 astreints à pied d'œuvre pour soutenir le réseau sanitaire valaisan. Les pompiers sont aussi sur le terrain pour renforcer les services ambulanciers. Mais cet engagement des forces valaisannes ne suffit plus.

Le Département de la santé a désormais la possibilité de réquisitionner les établissements et institutions sanitaires ainsi que les professionnels de la santé nécessaires pour assurer la prise en charge des patients Covid. L'Etat peut aussi demander de limiter voire de suspendre les examens et traitements non urgents pour pouvoir engager le plus de forces possible dans la gestion des patients Covid.

## Soutien économique urgent réclamé

Si le système sanitaire valaisan est menacé, l'économie risque, elle aussi, l'effondrement. Le Conseil d'Etat sollicite donc une aide d'urgence de Berne. «Le gouvernement valaisan attend de la Confédération qu'elle remette en place sans délai les mesures d'aide décidées au printemps et supprimées entre-temps», indique-t-il dans son communiqué. Un courrier dans ce sens a été adressé au Conseil fédéral. Le Conseil d'Etat valaisan souhaite que la Confédération instaure de nouvelles mesures, notamment en prenant elle-même en charge les aides aux entreprises fermées sur décision des cantons».

Procédures simplifiées, accès facilité aux indemnisations en cas de RHT, une allocation perte de gain pour tous les indépendants, une aide aux PME en matière de liquidités, un retour des mesures contre les faillites ou encore un soutien aux start-up... La liste des demandes valaisannes est longue.



**Le gouvernement valaisan attend de la Confédération qu'elle remette en place sans délai les mesures d'aide décidées au printemps et supprimées entre-temps.”**



Des militaires avaient déjà été mobilisés au printemps dernier pour soutenir les autorités sanitaires valaisannes. SACHA BITTEL/A